

DOS CARTERAS SE MANTIENEN SIN UNA AUTORIDAD TITULAR

Tensión entre el PC y el Frente Amplio estaría trabando designación de seremis

Las “dos almas del gobierno” tendrían pausadas las conversaciones para el nombramiento de nuevos secretarios regionales en Educación y Salud, algo que podría asomar como uno de los coletazos generados por la definición de las listas de gobernadores. Por otro lado, ayer se confirmó a la nueva titular de la cartera de la Mujer, Camila Sabando.

FRANCO RIVEROS B. / Región de Coquimbo

En el gabinete regional continúan los cambios.

Y es que a la renuncia del seremi de Justicia, Rubén García – siendo reemplazado por María José Rojas– se suman las salidas de la titular de Salud, Paola Salas, y semanas antes, de María Castillo Rojas en Energía, quien fue reemplazada por Eduardo Lara.

A estos nombres se sumó este martes, Camila Sabando, socióloga y militante del Frente Amplio, quien llega a la cartera de la Mujer y Equidad de Género, tras la renuncia de Fernanda Glaser.

Sabando, quien ha sido parte de dicha repartición del Estado como jefa de gabinete desde el año 2023, previamente se había desempeñado por más de cinco años como gestora de Formación y Capacitación de la fundación PRODEMU, y también fue candidata al consejo constitucional.

Junto con lo anterior, asumió como seremi de Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación de las regiones de Valparaíso y Coquimbo, Rodrigo González Rebeco.

Asimismo, en la dirección regional de Vialidad del MOP asumió Claudia Araya, mientras que Obras Hidráulicas y Arquitectura se mantienen con un subrogante a la cabeza. A éstos, se suma el Servicio de Mejor Niñez.

Además, hasta el momento se mantienen sin una autoridad titular también



En las últimas semanas se han producido una serie de cambios en varias dependencias estatales, como Salud, Educación y Justicia. Además, se esperan nuevos nombramientos.

EL DÍA

“**Las decisiones que se deben tomar, en torno al nombramiento de seremis, son de exclusiva determinación del Presidente de la República**”

PAULINA MORA
SEREMI DE GOBIERNO

las carteras de Educación y Salud.

“**EL QUE TIENE, MANTIENE**”

De acuerdo a fuentes al interior del Frente Amplio, la intención es mantener los cupos que la colectividad tiene en las seremis de Educación y Salud, las que, sin embargo, estarían siendo pretendidas por otras fuerzas políticas, lo que estaría revelando la existencia de ciertas tensiones al interior del gobierno.

Lo anterior, se explicaría por la falta de acuerdos que hubo para conformar las listas de gobernadores regionales para las elecciones de octubre, en la cual, el oficialismo irá con cuatro fórmulas, decisión que en su

“**Confiamos en que el gobierno realizará los nombramientos basado en la continuidad del programa de nuestro Presidente y cómo se debe avanzar**”

CAROLINA TELLO
DIPUTADA DEL FRENTE AMPLIO

momento motivó que el exdelegado Rubén Quezada – quien era la carta del Frente Amplio – decidiera dar un paso al costado.

En cuanto a los nombres que podrían asumir en Salud, asoma el doctor Fernando Viveros (PC), quien anteriormente fue seremi de Gobierno y miembro del Consejo Constitucional, pero además, aparecen en el horizonte dos figuras del Frente Amplio, quienes tendrían más respaldo desde el gobierno para asumir dicho desafío.

En tanto, con el cupo de Educación también se estaría quedando un militante del Frente Amplio, ya que la anterior autoridad, Cecilia Ramírez, pertenecía a las filas del partido Comunes.

“**DETERMINACIÓN ES EXCLUSIVA DEL PRESIDENTE**”

Al respecto, Paulina Mora Lara, seremi de Gobierno, aseguró que “las decisiones que se deben tomar, en torno al nombramiento de seremis, son de exclusiva determinación del Presidente de la República. Gabriel Boric, quien ha definido una línea de trabajo intensa para el segundo tiempo de este gobierno”.

En esa línea, remarcó que “la designación de estas nuevas autoridades necesitan de procesos de selección que son exhaustivos y que deben permitir que estas carteras, que son tan importantes, tengan a las mejores personas y profesionales, ya que serán ellos los responsables de aplicar todas las políticas públicas en materias tan sensibles para la ciudadanía”.

Por su parte, la diputada Carolina Tello (FA), afirmó que “más allá de nombres particulares o de cómo avanza el proceso de nombramiento de nuevos seremis, nos parece importante precisar que confiamos en que el gobierno realizará dichos nombramientos basado en la continuidad del programa de nuestro Presidente Gabriel Boric y en específico en cómo dichas políticas deben avanzar en la región”.

Y al igual que la seremi de Gobierno, Tello insistió en que la atribución de nombramientos “es propia del ejecutivo, por lo cual tal como lo hemos hecho siempre, respetamos las decisiones adoptadas”, cerró.